

# Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 121 - 21 de febrero de 2025

## EDITORIAL

### **2905 Conversaciones de paz entre Estados Unidos y Rusia y ataque ucraniano contra los intereses estadounidenses en Rusia**

- El secretario de Defensa de Estados Unidos, Pete Hegseth, declaró en la sede de la OTAN que la guerra entre Ucrania y Rusia “*debe cesar*”. La administración Trump se dedica actualmente a garantizar la seguridad de sus propias fronteras y a evitar la expansión de China.

Ante el Grupo de Contacto sobre la Defensa de Ucrania, [Hegseth](#) dijo además que cuando termine el conflicto en Ucrania las tropas europeas deberían ser la primera fuerza en garantizar la seguridad de ese país –sin participación de las tropas de Estados Unidos. El secretario de Defensa precisó también que “*Estados Unidos no piensa que la adhesión de Ucrania a la OTAN sea un resultado realista para un arreglo negociado. En lugar de eso, toda garantía de seguridad debe basarse en el apoyo de tropas europeas y no europeas competentes. Si esos contingentes son desplegados como soldados de la paz en Ucrania en algún momento, tendrían que ser desplegados en el marco de una misión no vinculada a la OTAN. Y no deberían contar con la cobertura del artículo 5. También debe haber un control internacional riguroso de la línea de contacto.*”

- El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Scott Bessent, se reunió el 12 de febrero con Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró en mayo pasado. Pocos minutos antes del encuentro, Zelenski había recibido una carta del presidente estadounidense Donald Trump, donde se le solicitaba el reembolso de 500 000 millones de dólares, sin precisar cómo se había establecido ese monto. En la carta se mencionaba la autorización de explotar las tierras raras y recursos energéticos de Ucrania como posible vía para el reembolso de la suma mencionada.

La oficina de Zelenski calificó la solicitud estadounidense de “*extorsión*”.

☞ Contrariamente a la presentación de los hechos que difunden los medios internacionales, el presidente estadounidense Donald Trump no trata de “extorsionar” a Ucrania. Sólo transmite a Zelenski la reacción de Estados Unidos ante su forma de actuar.

El propio Zelenski había dado a entender al senador estadounidense Lindsey Graham que, al invadir Ucrania, Rusia sólo quería apoderarse de las tierras raras ucranianas, cuyo valor estimaba, el 9 de junio de 2024 –en una entrevista al programa *Face the Nation*, de CBS News–, en “*10 o 12 millardos de dólares*”. Pero, la agencia Bloomberg reveló el 19 de febrero pasado que esa historia era sólo un engaño y que Ucrania no dispone de tal volumen de minerales altamente codiciados (...)

(...) Por otro lado, el presidente Donald Trump no ha olvidado que, durante su primer mandato como presidente de Estados Unidos, Zelenski se alió a los hombres del Partido Demócrata estadounidense permitiendo el inicio en el Congreso de un procedimiento tendiente a sacarlo de la Casa Blanca. Así que ahora Trump “le pasa la cuenta” a Zelenski.

- El 17 de febrero, el ejército ucraniano atacó intereses de Estados Unidos y de Israel en Rusia. Los militares ucranianos bombardearon en Rusia instalaciones vinculadas a las petroleras estadounidenses Chevron (15%) y ExxonMobil (7,5%) y en la región rusa de Krasnodar una veintena de drones ucranianos causaron graves daños al Caspian Pipeline Consortium (CPC), que alimenta Israel con petróleo ruso.

- La delegación estadounidense al primer contacto entre Estados Unidos y Rusia sobre la paz en Ucrania estuvo encabezada por el secretario de Estado, Marco Rubio, quien llegó a Arabia Saudita en compañía del consejero de seguridad nacional de la Casa Blanca, Mike Waltz, y del enviado especial del presidente Trump para el Medio Oriente, Steve Witkoff.

El 18 de febrero estos tres altos representantes de la administración Trump se reunieron en Riad con una delegación rusa conducida por el ministro de Exteriores, Serguei Lavrov. Junto a Lavrov se hallaban Yuri Uchakov, ex embajador de Estados Unidos en Moscú, y Kiril Dimitriev, consejero especial del presidente ruso Vladimir Putin, quien se mantuvo en contacto telefónico con sus enviados.

Ucrania y la Unión Europea no estuvieron representadas en el encuentro de Riad y Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial en Ucrania expiró en mayo pasado, anuló un viaje a Arabia Saudita, viaje que estaba programado desde hacía tiempo, pero cuya fecha finalmente coincidió con la reunión entre los enviados de Estados Unidos y Rusia.

- Estados Unidos se plantea respetar finalmente su palabra y retirar sus tropas de todos los países que se hayan incorporado a la OTAN después

de 1990. Según el *Financial Times*, el presidente estadounidense Donald Trump estaría preparándose actualmente para ordenar que las tropas estadounidenses se retiren de las repúblicas del Báltico y de Polonia.

- Según el diario alemán *Bild*, Italia se inquieta por lo que puede suceder en el futuro a causa del conflicto entre el gobierno de Kosovo, Estado sin reconocimiento internacional, y su minoría serbia. El primer ministro de Kosovo, Albin Kurti, impuso a la población el uso del euro y prohibió el uso de la moneda serbia.

- El 19 de febrero, [Volodimir Zelenski](#), dio una conferencia de prensa en la que se dedicó a denunciar lo que llamó el impacto de la desinformación rusa sobre la administración Trump. Zelenski afirmó que es por eso que él quiere entregar al enviado especial de Trump, Keith Kellogg, estadísticas precisas sobre el estado de la opinión ucraniana y darle la oportunidad de que lo verifique personalmente recorriendo Ucrania.

☞ Precisamente, Rusia venía denunciando, desde hace 10 años, que Kiev ha prohibido poco a poco todos los medios de prensa y los partidos de oposición y que utiliza su maquinaria de propaganda, sin contraparte, para alimentar el odio contra Rusia. Un ejemplo es el hecho que esa propaganda oficial ha convencido a los ucranianos de que la hambruna de los años 1932-1933 fue provocada intencionalmente por “los rusos” para acabar con los ucranianos... a pesar de que aquella hambruna también asoló otras regiones de la URSS.

☞ El vicepresidente estadounidense J. D. Vance comentó al *Daily Mail* que la actitud de Volodimir Zelenski es “atroz”.

- El 19 de febrero, el presidente Donald Trump declaró a la prensa: “*Estoy verdaderamente decepcionado por lo que ha pasado. Hace 3 años que vengo viendo esto... Oigo decir que, ustedes saben, ellos [los ucranianos] están contrariados porque no fueron invitados a Riad. Pero es que tuvieron su espacio durante 3 años y mucho más tiempo antes de esto.*”

El [presidente Trump](#) escribió después en Truth Social: *“Piénsenlo, un comediante medianamente exitoso, Volodimir Zelenski, ha convencido a los Estados Unidos de América de gastar 350 000 millones de dólares para meterse en una guerra que no se podía ganar, que jamás habría tenido que comenzar, que él nunca podrá resolver sin Estados Unidos y ‘TRUMP’. Estados Unidos ha gastado 200 000 millones de dólares más que Europa, el dinero de Europa está garantizado mientras que Estados Unidos no recibirá nada a cambio. ¿Por qué Joe Biden no exigió pagos de ecualización, en la medida en que esta guerra es mucho más importante para Europa que para nosotros? Tenemos un grande y magnífico océano que nos separa. Además de eso, Zelenski admite que la mitad del dinero que le enviamos ha ‘DESAPARECIDO’. Se niega a organizar elecciones, está muy bajo en los sondeos ucranianos y la única habilidad que tenía era la de ser capaz de usar a Biden ‘como un violín’. Dictador sin elecciones, Zelenski haría mejor en actuar rápido o se quedará sin país. Mientras tanto nosotros negociamos con éxito el fin de la guerra con Rusia, algo que todo el mundo reconoce: sólo ‘TRUMP’ y la administración Trump pueden hacerlo. Biden nunca trató, Europa no logró aportar la paz y Zelenski probablemente quiere mantener la máquina funcionando. Amo Ucrania, pero Zelenski ha hecho un trabajo espantoso, su país está quebrado y MILLONES de personas han muerto inútilmente (...)”*

## AMÉRICAS

### **2906 Según la presentadora del programa *Face the Nation*, la libertad de expresión provocó el Holocausto**

Margaret Brennan, presentadora del programa *Face the Nation*, de CBS News, dijo, al entrevistar al secretario de Estado Marco Rubio, que la Alemania nazi había aprovechado la libertad de expresión para perpetrar el Holocausto.

### **2907 Confirmada la nominación de Robert Kennedy Jr. como secretario de Salud de Estados Unidos**

El senado estadounidense confirmó, por estrecha mayoría, la nominación de Robert Kennedy Jr. como secretario de Salud.

Durante sus audiencias en el Congreso, Robert Kennedy Jr., sobrino del asesinado presidente John F. Kennedy, tuvo que demostrar que no era un “antivax” y que en realidad había denunciado los medicamentos anticovid a base de ARN mensajero, compuestos que no son vacunas en el sentido médico de la palabra, pero que fueron catalogados como “vacunas” en una ley estadounidense aprobada el 20 de diciembre de 2019 ([H.R.1865](#) – *Further Consolidated Appropriations Act, 2020*), (ver *Sec 605 Biological Product Definition*).

En el marco de sus funciones como secretario de Salud y Servicios Humanos, Robert Kennedy Jr. quiere instaurar el principio de que la salud es un conjunto de factores entre los que se incluye la alimentación. También ha anunciado que pondrá especial énfasis en la lucha contra las enfermedades crónicas que afectan a los niños.

### **2908 Confirmada la nominación de Tulsi Gabbard como directora de la inteligencia nacional estadounidense**

El senado estadounidense confirmó, por muy corta mayoría, la nominación de Tulsi Gabbard como directora de la Inteligencia Nacional.

Siendo representante demócrata por Hawái, Tulsi Gabbard se opuso enérgicamente a la política exterior de la administración Obama y llegó incluso a viajar a Siria, donde se reunió con el entonces presidente sirio Bachar al-Assad.

### **2909 Batalla en el Congreso estadounidense alrededor de la nominación de un subsecretario de Defensa**

Una intensa batalla se desarrolla en el Congreso de Estados Unidos alrededor de la nominación del republicano Elbridge Colby como subsecretario de Defensa a cargo de la política del Pentágono.

Los neoconservadores odian a Elbridge Colby por su oposición a la doctrina Rumsfeld-Cebrowski.

Aunque ayudó a Donald Trump a redactar la estrategia de defensa nacional de su anterior mandato presidencial, Elbridge Colby también trabajó en el Center for New American Security e incluso con WestExec Advisers, el gabinete privado del ex secretario de Estado Antony Blinken.

☞ El republicano Elbridge Colby sostiene desde hace años que no es Rusia el principal adversario de Estados Unidos sino China. Piensa que la República Popular China se propone extender su influencia sobre toda Asia, lo cual le parece lógico pero peligroso para Estados Unidos, ya que Asia está llamada a ser el continente de la prosperidad.

Sin entrar a cuestionar la cultura china ni lanzar acusaciones contra el presidente Xi Jinping, Elbridge Colby llama a contener las ambiciones de China para conservar un margen de maniobra para Estados Unidos. En el Departamento de Defensa, su papel consistiría en concentrar todas las fuerzas estadounidenses en Asia, pero no de cualquier manera.

Elbridge Colby también estima que es hora de poner fin a la obsesión de los políticos estadounidenses sobre Corea del Norte y de concentrarse en la defensa de Taiwán.

Colby se encargaría de supervisar la retirada organizada de las tropas estadounidenses desplegadas en Europa, lo cual es causa de inquietud en ese continente.

### **2910 Donald Trump interrumpe el financiamiento a las universidades que imponen las “vacunas” anticovid**

El presidente estadounidense Donald Trump firmó el 14 de febrero un decreto que pone fin a la entrega de financiamiento federal a las escuelas y universidades que exigen a sus estudiantes vacunarse contra el coronavirus.

### **2911 El porqué de la oposición de algunos Estados a los cortes presupuestarios de la administración Trump**

La minoría demócrata en el Congreso de Estados Unidos creó un grupo de trabajo que se encargará de multiplicar los procedimientos judiciales contra los cortes presupuestarios de la administración Trump.

La aplicación de esos recortes permitió descubrir que ciertos Estados reciben importantes ayudas federales, tanto en dinero como en personal.

Por ejemplo, según USASpending.gov, el Estado de Nueva York [no confundir con la ciudad de Nueva York] recibe cerca de 90 000 millones de dólares en ayudas, Colorado recibe más de 20 000 millones, Connecticut más de 33 000 millones, Virginia más de 58 000 millones y Maryland más de 30 000 millones.

Además, según el Congressional Research Service, esos mismos Estados cuentan con decenas de miles de empleados federales. El Estado de Virginia dispone de 341 000 empleados federales, Maryland tiene más de 326 000, el Estado de Nueva York más de 187 000, Colorado cerca de 88 000 y Connecticut cuenta con cerca de 32 000 empleados federales.

### **2912 El alcalde de Nueva York invierte la política ante los migrantes**

El alcalde de Nueva York, Eric Adams, anunció el 13 de enero que esa ciudad establecerá una nueva relación con los servicios de inmigración y aduanas de Estados Unidos, cuyos agentes tendrán ahora acceso a la cárcel de Rikers Island, la más importante de la ciudad.

El alcalde Eric Adams aseguró que reconoce el papel de los inmigrantes en Nueva York, pero, agregó, “*debemos reparar nuestro sistema de inmigración, que está mal desde hace tiempo*”. Hasta ahora, la ciudad de Nueva York apoyaba a todos los inmigrantes, sin importar su procedencia.

## **2913 El DOGE lucha contra el despilfarro en la investigación sobre la educación estadounidense**

El Departamento de Eficiencia Gubernamental (DOGE), creado por el presidente Donald Trump, anuló 170 programas que acumulaban 881 millones de dólares en contratos para la investigación sobre la educación. El presupuesto para la educación en Estados Unidos asciende a 79 100 millones de dólares.

Los programas anulados incluían 4,6 millones de dólares destinados a la coordinación de reuniones a distancia mediante el sistema Zoom y otros 3 millones de dólares destinados a “*un informe para mostrar que las escuelas no utilizaban los informes anteriores*”.

## **EUROPA**

### **2914 Manifestación por Gaza en Londres**

Miles de manifestantes marcharon en Londres, desde Whitehall hasta la embajada de Estados Unidos, el 15 de febrero, en protesta contra el proyecto del presidente estadounidense Donald Trump de “*tomar el control de Gaza*” y de construir allí una “*Riviera*” del Medio Oriente expulsando a la población palestina.

### **2915 Reino Unido está dispuesto a enviar a Ucrania una fuerza de interposición**

El primer ministro británico, [Keir Starmer](#), publicó en el *Daily Telegraph*, el 17 de febrero, un texto donde afirma que, para lograr una paz duradera en Ucrania, “*Europa y Estados Unidos deben seguir trabajando en estrecha colaboración*”. “*Y pienso que Reino Unido puede desempeñar un papel único ayudando a lograrlo, como lo hicimos la semana pasada al convocar y presidir el Grupo de Contacto para la Defensa de Ucrania*”, agrega.

El jefe del gobierno británico escribe: “*Reino Unido está dispuesto a desempeñar un papel de primer plano en la aceleración de los trabajos sobre las garantías de seguridad para Ucrania. Eso incluye más apoyo al ejército de Ucrania, al que Reino Unido ya ha asignado 3 000 millones de libras esterlinas al año al menos hasta*

*2030. Pero también significa estar listos y dispuestos a contribuir a las garantías de seguridad para Ucrania enviando nuestras propias tropas al terreno si es necesario.*

*No lo digo a la ligera. Siento muy profundamente la responsabilidad que conlleva el hecho de poner en peligro a hombres y mujeres británicos. Pero todo papel que se desempeñe en garantizar la seguridad de Ucrania ayuda a garantizar la seguridad de nuestro continente y la seguridad de nuestro país.”*

### **2916 La fiscalía antiterrorista de Francia investiga lo sucedido en 2012 en Baba Amro, en Siria**

La fiscalía antiterrorista de Francia amplió sus investigaciones sobre las muertes de la periodista estadounidense Marie Colvin y del fotógrafo francés Remi Ochlik, así como las heridas que sufrió la reportera francesa Edith Bouvier, en 2012, en el emirato islámico creado en el barrio de Baba Amro, en la ciudad siria de Homs.

### **2917 Esfuerzos de Francia y la Unión Europea para mantener la guerra contra Rusia en Ucrania**

• El presidente de Francia, Emmanuel Macron, realizó el 12 de febrero una reunión urgente, en el palacio presidencial, con los ministros de Exteriores de Francia, Reino Unido, Alemania, Polonia, Italia, España y la Alta Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, la estonia Kaja Kallas. También participó el ministro de Exteriores de Ucrania y, al final de la reunión, los participantes declararon: “*Estamos dispuestos a reforzar nuestro apoyo a Ucrania. Nos hemos comprometido a favor de su independencia, de su soberanía y su integridad territorial ante la guerra de agresión de Rusia. Compartimos el objetivo de seguir apoyando a Ucrania hasta que se alcance una paz justa, global y duradera, una paz que garantice los intereses de Ucrania y los nuestros. Queremos conversar sobre el camino a seguir con nuestros aliados estadounidenses. Nuestros objetivos comunes deben ser poner a Ucrania en posición de fuerza. Ucrania y Europa deben participar en cualquier negociación. Ucrania debe obtener sólidas garantías de seguridad. Una paz justa y duradera en Ucrania es una condición necesaria para una seguridad transatlántica fuerte. Recordamos que la seguridad del*

*continente europeo es nuestra responsabilidad común. Trabajamos por conseguir juntos para reforzar nuestras capacidades de defensa común.”*

• Por iniciativa de la eurodiputada francesa Valerie Hayer, los grupos políticos PPE, S&D, Renew Europe y Verdes/ALE en el Parlamento Europeo publicaron, el 18 de febrero, una declaración común: *“A la luz de la nueva realidad geopolítica, de su indefinición y de las crecientes amenazas, es hora ya de que Europa refuerce su propia seguridad. Europa no puede seguir contando enteramente con Estados Unidos para defender nuestros valores y nuestros intereses comunes, incluyendo el continuo respaldo a la soberanía y la integridad territorial de Ucrania. Debemos enfrentar esta nueva realidad y redoblar los esfuerzos por defender Ucrania y la seguridad europea en su conjunto estableciendo una disuasión creíble y fuerte contra toda agresión hacia la Unión Europea y sus socios. Juntos debemos velar por que Ucrania esté en la posición militar más fuerte posible cuando comiencen las negociaciones de paz. La seguridad de Ucrania es la seguridad de Europa.”*

• El 17 de febrero, los institutos Jacques Delors de París, Berlín y Bruselas publicaron una declaración común: *“Sabíamos que la elección de Trump no nos traería buenas noticias. Luego de un mes de provocaciones, de agresiones y de órdenes despectivas, ahora sabemos que con el nuevo presidente de Estados Unidos estamos ante graves y múltiples peligros. Estamos obligados a reaccionar de manera estratégica (...) Una reacción europea inmediata podía parecer prematura cuando todavía subsistía la esperanza de salvar una relación transatlántica esencial en nuestra historia y nuestras memorias, ahora estamos en la obligación de aceptar esta dura realidad: hay que detener a Trump (...) Juntos podemos movilizar una buena parte del mundo que piensa como nosotros, pero que no cuenta con los medios para actuar de manera decisiva.”*

• El 17 de febrero se hizo, también en el palacio presidencial de Francia, una segunda reunión urgente con los jefes de gobierno de los mismos países que habían participado en la primera, además de la presidente de la Comisión Europea, la alemana Ursula von der Leyen, y el secretario general de la OTAN, el neerlandés Mark Rutte.

## **Análisis de Red Voltaire**

• [«Occidente y el conflicto en Ucrania»](#), por Thierry Meyssan

La paz en Ucrania podría no ser la panacea. La causa del conflicto no es una hipotética voluntad expansionista de Rusia, aunque eso sea lo que afirma la propaganda atlantista. La guerra en Ucrania es consecuencia de problemas muy reales y limitarse a reconocer modificaciones de fronteras no basta para resolver la cuestión de fondo.

La guerra en Ucrania es consecuencia de la expansión de la OTAN, que violó sus compromisos previos, y esa expansión amenaza directamente la seguridad de Rusia, país cuyas fronteras son tan extensas que se hace muy difícil defenderlas.

Para extenderse hasta Ucrania, la OTAN apoyó grupos neonazis, que impusieron su ley en ese país. A ese problema básico se agrega el resurgimiento de un supuesto “conflicto de civilizaciones” entre los valores europeos y los valores de los pueblos de Asia.

No habrá una paz verdadera mientras las potencias occidentales no respeten los compromisos que ya habían contraído y los que pudieran contraer en el futuro.

• Video: [Trump desintegra a los europeos](#), un animado debate entre Edouard Husson, Thierry Meyssan y Eric Verhaeghe

Los europeos asisten como simples espectadores a un posible arreglo entre Estados Unidos y Rusia. En este animado debate, los tres participantes constatan su percepción común de la realidad del conflicto ucraniano –realidad que los dirigentes europeos se niegan a aceptar–, pero no coinciden en cuanto a cómo actuar ante el acuerdo que se perfila entre los presidentes Donald Trump y Vladimir Putin. (Disponible únicamente en francés)

El primer ministro británico, Keir Starmer, repitió en esa reunión lo que había escrito en el *Daily Telegraph* (Cf. VAI 2915). Sólo agregó que Reino Unido no enviaría tropas sin haberse puesto antes de acuerdo con el presidente Donald Trump. El canciller alemán, Olaf Scholz, subrayó que Alemania no tomaría ninguna decisión antes de la próxima elección. Los polacos dijeron que no arriesgarían las vidas de sus soldados sin la garantía del artículo 5 del Tratado del Atlántico Norte –garantía que el secretario de Defensa estadounidense [Pete Hegseth](#) ya había descartado el 12 de febrero– y los italianos sostuvieron que ellos no tenían nada que ver con el asunto.

Después del encuentro, el canciller alemán Olaf Scholz declaró: *“No debe haber división de la seguridad y de la responsabilidad entre Europa y Estados Unidos. La OTAN se basa en que siempre actuamos juntos y en que compartimos los riesgos (...) Eso no debe cuestionarse.”*

El primer ministro de Polonia, Donald Tusk, afirmó: *“Poco importa lo que cada cual pueda decir, a veces con palabras brutales (...) no hay ninguna razón para que los aliados no encuentren entre sí un lenguaje común sobre las cuestiones más importantes. Es interés de Europa y de Estados Unidos cooperar lo más estrechamente posible.”*

Según la Agencia France-Presse (AFP), *“la UE va a aportar una ayuda militar adicional a Ucrania tan pronto como sea posible en 2025”* y los Estados miembros también desearían comprometerse a suministrar como “mínimo” un millón y medio de proyectiles de artillería, misiles de alta precisión, drones y sistemas de defensa antiaérea en 2025.

- Al verse apartada de la mesa de negociaciones ruso-estadounidenses sobre la paz en Ucrania, la Unión Europea se aferró a las declaraciones del secretario de Estado, Marco Rubio, quien afirmó que la UE *“tendrá que estar en la mesa de negociaciones en un momento dado, ya que también ha impuesto sanciones”*.

El 18 de febrero, después de un encuentro con el enviado especial del presidente Trump para Ucrania, el general Keith Kellogg, el presidente

del Consejo Europeo, el portugués Antonio Costa, declaró: *“La paz no puede ser un simple alto al fuego. Necesitamos un acuerdo que garantice una paz global, justa y duradera en Ucrania y la seguridad en Europa. Ucrania puede contar con Europa.”*

Por su parte, la presidente de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, expresó *“la voluntad de la Unión Europea de trabajar junto a Estados Unidos para poner fin al derramamiento de sangre y contribuir a garantizar la paz justa y duradera que Ucrania y su pueblo se merecen”*.

- El 19 de febrero, los embajadores de los Estados miembros ante la Unión Europea aprobaron el 16° paquete de medidas coercitivas unilaterales –las llamadas “sanciones”– contra Rusia. Los ministros de Exteriores de los países miembros de la UE tendrían que aprobar este 16° tren de medidas contra Rusia el 24 de febrero, en ocasión del tercer aniversario del inicio de la operación militar especial rusa en Ucrania.

La Unión Europea ha decidido también desconectar 13 bancos rusos del sistema SWIFT y prohibir las transacciones de 3 instituciones financieras. La UE también adoptará “sanciones” contra 73 barcos de la llamada “flota fantasma” rusa y prohibirá las transacciones con 11 puertos y aeropuertos rusos que burlan el “techo” impuesto a los precios del petróleo ruso. También serán anuladas las licencias de difusión de 8 medios rusos en la Unión Europea.

- ☞ El 20 de febrero, el sitio web de la televisora internacional RT estaba nuevamente accesible en Francia, en contradicción con las medidas de la Unión Europea contra ese medio ruso.

- El 19 de febrero se realizó en el palacio presidencial de Francia una tercera reunión de urgencia. Esta vez fueron invitados algunos países miembros de la Unión Europea que habían expresado su descontento por no haber sido invitados a las dos reuniones anteriores. No se tomaron decisiones en esa reunión.

## 2918 El vicepresidente de Estados Unidos resalta el derrumbe moral de Europa

En su intervención ante la Conferencia de Múnich sobre la Seguridad, el vicepresidente de Estados Unidos, [J. D. Vance](#), denunció el hecho que los dirigentes europeos se niegan a responder a las preocupaciones de sus conciudadanos en cuanto a la libertad de expresión y la cuestión de los migrantes. Incluso señaló que, si los líderes europeos tienen miedo de sus propios pueblos, Estados Unidos no puede hacer nada por ellos.

☞ En 2007, al intervenir en la Conferencia de Seguridad de Múnich, el presidente ruso [Vladimir Putin](#) ya denunciaba el hecho que los dirigentes europeos no defendían los intereses de sus pueblos y señalaba que los países de Europa deberían garantizar por sí mismos su propia seguridad en vez de aceptar depender de Estados Unidos.

## 2919 Después del discurso del vicepresidente de Estados Unidos, el presidente de la Conferencia lloró ante los participantes

El embajador Christoph Heusgen, presidente de la Conferencia de Múnich sobre la Seguridad, describió los resultados del foro como “*una pesadilla para Europa*”, agregó que las palabras del vicepresidente estadounidense J. D. Vance demostraban que Europa y Estados Unidos son dos mundos diferentes en cuanto a los valores y... rompió a llorar ante los participantes y las cámaras de televisión.

## 2920 El 64% de los polacos comparten las preocupaciones de los rusos sobre los nacionalistas integristas ucranianos

Según los sondeos del Mieroszewski Center (un órgano oficial polaco),

- el 64% de los polacos exige –igual que Rusia– la desnazificación de Ucrania;
- el 76% de los polacos espera que el régimen de Kiev acepte dar sepultura a los 100 000

## Análisis de *Red Voltaire*

- «[Triunfo de Putin: 18 años después, la Conferencia de Seguridad de Múnich adopta la “multipolaridad”](#)», por Alfredo Jalife-Rahme

En 2007, fue precisamente en la Conferencia de Seguridad de Múnich donde Vladimir Putin puso los responsables diplomáticos y militares europeos ante el hecho que a ellos correspondía hacer valer la soberanía de sus países y respetarla, en vez de seguir ciegamente los intereses de Estados Unidos, que nada tienen que ver con los intereses de los pueblos europeos. Ahora, en 2025, en ese mismo foro, el vicepresidente de Estados Unidos, J. D. Vance, pone otra vez a los dirigentes europeos ante sus propias responsabilidades. No, no será violando sus propios principios como podrán gobernar a sus pueblos.

polacos masacrados durante el genocidio que el Ejército Insurreccional Ucraniano (UPA) de Dimitro Dontsov y Stepan Bandera perpetró en 1942-1944 en la región de Volinia;

- el 62% de los polacos ve con sorpresa el rechazo del régimen de Kiev hacia la cultura de la minoría polaca en Ucrania.

☞ La posición de los polacos es difícilmente perceptible fuera de su país ya que, aunque son lúcidos en cuanto a la naturaleza del régimen de Kiev, los polacos creen que Rusia podría invadir Polonia. Los polacos recuerdan la pasividad de la URSS ante las masacres nazis, pero olvidan que el gobierno polaco de la época había traicionado a la Unión Soviética con la firma del tratado germano-polaco de 1934. Aquel tratado se vio cuestionado sólo por el asunto del “corredor de Dantzig”, en 1939.

## 2921 Polonia quiere impulsar el gasto militar de la Unión Europea

Al presentar las prioridades de Polonia como presidente *pro tempore* del Consejo Europeo, el 19 de febrero, el ministro polaco de Exteriores, Radoslaw Sikorski, declaró ante la comisión de

Exteriores del Parlamento Europeo: “*Si ustedes quieren el respeto de Estados Unidos hay que gastar dinero en la defensa. Si gastamos, si somos pertinentes en el plano militar, seremos socios con quienes se puede contar.*”

### **2922 La Unión Europea contra la “desinformación”**

Después del “Código de Conducta sobre la Lucha Contra los Discursos de Odio”, el 13 de febrero se incorporó al reglamento sobre los servicios numéricos (DSA) el “Código de Práctica sobre la Desinformación”. Más 40 empresas, como Google, Meta, Microsoft y TikTok, han firmado este nuevo compromiso.

Este “Código de Práctica sobre la Desinformación” se promulgó antes del discurso del vicepresidente estadounidense J. D. Vance en la Conferencia de Seguridad de Múnich.

### **2923 Los ingresos de la población rusa siguen progresando a pesar de la guerra y la inflación**

Los ingresos reales de la población rusa aumentaron en un 8,6% durante el cuarto trimestre de 2024. Según la agencia nacional Rosstat, durante el trimestre anterior de 2024, los ingresos reales de los rusos ya habían progresado en un 12,5%.

Según el Banco de Rusia, los gastos de las familias rusas se mantuvieron estables, sin disminución, en noviembre y diciembre de 2024.

### **2924 Intercambio de presos entre Rusia y Estados Unidos**

Rusia y Estados Unidos realizaron un intercambio de presos antes de iniciar sus conversaciones en Riad. El ex diplomático estadounidense Mark Fogel, encarcelado en Rusia desde hace 3 años por posesión de estupefacientes, fue liberado después de un inesperado viaje a Moscú de Steve Witkoff, representante especial del presidente estadounidense Donald Trump. A la liberación

de Fogel, siguió la de Alexander Vinnik, un ciudadano ruso extraditado desde Grecia hacia Estados Unidos, en 2017, bajo acusaciones de lavado de dinero y piratería informática.

Un estadounidense que trabajaba para Radio Svoboda fue liberado por Bielorrusia.

Se esperan otras liberaciones de presos de ambas partes, esta vez con la participación de Australia.

### **2925 Rusia incrementó su presupuesto militar en un 42% en 2024**

Según *The Military Balance 2025*, elaborado por el International Institute for Strategic Studies (IISS), los gastos militares de Rusia en 2024 sobrepasan la suma de los presupuestos militares de todos los países europeos.

El año pasado Moscú incrementó sus gastos militares en un 42%, alcanzando la suma de 13 100 millardos de rublos (462 millardos de dólares), o sea 5 millardos de dólares más que la suma de los presupuestos militares de todos los países de la Unión Europea y el Reino Unido, que sólo aumentaron en un 12%, alcanzando un total de 457 millardos de dólares [1 millardo = 1 000 millones].

### **2926 Rusia prepara el 80° aniversario de la victoria soviética sobre el nazismo**

El presidente de la República Popular China, Xi Jinping, aceptó la invitación del presidente de la Federación Rusa, Vladimir Putin, a participar personalmente, el 9 de mayo en Moscú, en la celebración del 80° aniversario de la victoria de la URSS sobre el III Reich. Se estima que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, también pudiera estar entre los invitados, lo cual abriría la posibilidad de una cumbre trilateral.

☞ La victoria de la Unión Soviética sobre el nazismo es el hecho más importante en la historia de Rusia. Frente a la invasión nazi, el líder soviético Joseph Stalin puso fin a las purgas internas y se alió con la iglesia ortodoxa para enfrentar las tropas del III Reich, que ya había

iniciado su política de eliminación masiva contra los pueblos eslavos y otras “razas inferiores”. [La aplicación de las políticas de limpieza étnica de los nazis costó a la Unión Soviética el doble de vidas que a la población judía europea.](#)

Durante la Gran Guerra Patria, la denominación que dan los rusos a la Segunda Guerra Mundial, el número de bajas de la Unión Soviética se elevó a 11 144 100 soldados (caídos principalmente en 1941-1942), cifra a la que habría que agregar los 244 320 soldados aliados de la URSS caídos en Europa central y en Asia.

A esas bajas militares habría que agregar también los más de 4 millones de civiles (más exactamente 4 100 000 personas) que murieron de hambre (durante el asedio de Leningrado) y a causa de las durísimas condiciones de vida que la guerra impuso a los soviéticos, así como 2 164 313 personas muertas durante su deportación en los territorios bajo control del III Reich. Pero, sobre todo, habría que agregar todavía los casi 7,5 millones de personas (7 420 379) asesinadas en el marco de la política nazi de exterminio contra las poblaciones eslavas, principalmente en Ucrania.

☞ Es importante recalcar aquí que en Occidente se tiene una visión errónea del nazismo. Los civiles eslavos víctimas de la política racial de los nazis son mucho más numerosos (7,4 millones de muertos, contabilizando sólo los eslavos soviéticos) que las víctimas judías (unos 6 millones si se suman los judíos muertos a tiros y los que murieron en los campos de concentración). En todo caso, ciertas víctimas eran eslavos judíos y se contabilizan dos veces.

Alrededor de 18 millones de personas de todos los orígenes y confesiones fueron internadas en los campos de concentración nazis y, de esa cifra, 11 millones murieron en ellos (sólo en el campo de concentración de Auschwitz-Birkenau murieron 1 100 000 personas).

## ÁFRICA

### **2927 Egipto convoca una cumbre urgente de la Liga Árabe**

Egipto, país que se niega a “participar en la injusticia consistente en desplazar al pueblo palestino”, convocó con carácter urgente una cumbre de la Liga Árabe para establecer una posición común ante las propuestas de la administración de Estados Unidos sobre la franja de Gaza.

## ASIA

### **2928 El ejército de Israel se plantea mantenerse en Gaza**

Se aproxima la fecha fijada para el inicio de la segunda fase del acuerdo de alto al fuego pactado entre Israel y el Hamas, pero todavía no han comenzado las negociaciones para su aplicación.

Israel está cuestionando los intercambios de prisioneros de la primera fase y ningún cuerpo había sido entregado hasta ahora.

Según el discurso oficial del gobierno del primer ministro israelí, Benyamin Netanyahu, Israel tendría un doble objetivo: erradicar el Hamas y obtener el regreso de todos los rehenes... dos objetivos obviamente contradictorios.

### **2929 Pese a la expiración del plazo fijado para su retirada total, el ejército de Israel se mantendrá en suelo libanés durante meses**

Las tropas de Israel mantendrán su presencia en Líbano después de la fecha fijada para su retirada total –el 18 de febrero. El ejército de Israel mantendría tropas en:

- Labbouné/Alma el-Chaab, distrito de Tiro;
- Jabal Blat, en las afueras de Ramiyé, distrito de Bint Jbeil;
- Jal el-Deir, al sur de Aitaroun, distrito de Bint Jbeil;
- una posición ocupada recientemente a lo largo de la carretera Markaba-Houla, distrito de Marjeyoun;

- la colina de Hamames, cerca de Khiam, distrito de Marjeyoun.

En cada una de esas posiciones se mantendrían entre 100 y 250 soldados israelíes. Según el vocero del ejército de Israel, el teniente coronel Nadav Shoshani, “*podría ser necesario*” que los militares israelíes siguieran ocupando esas posiciones en suelo libanés durante “*varios meses*”, hasta que se compruebe “*que ya no hay actividad del Hezbollah al sur del río Litani*”.

El ministro israelí de Defensa, Israel Katz, declaró el 17 de febrero que el ejército israelí “*permanecerá en una zona de seguridad en Líbano con 5 puestos de control*” por tiempo indeterminado, para “*proteger*” las ciudades del norte de Israel.

☞ El gobierno del nuevo primer ministro libanés, Nawaf Salam, anunció que recurrirá a la ONU para lograr que Israel respete los compromisos que contrajo en el acuerdo de alto al fuego. Como señaló el presidente libanés, Joseph Aoun, Israel nunca ha respetado sus compromisos ni ha respetado a la ONU.

El Hezbollah, que no ha entregado sus armas, anunció que tratará a los soldados israelíes que se mantengan en suelo libanés como “*fuerzas de ocupación*”.

El primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, aprovechó de inmediato la situación provocada por el anuncio de su propio ejército para plantear el desarme del Hezbollah como condición previa a la retirada total de las tropas israelíes.

### **2930 Líbano suspende los vuelos comerciales regulares desde y hacia Irán**

Líbano suspendió todos los vuelos desde Irán y hacia ese país para evitar que Israel bombardeara el único aeropuerto internacional del país.

El Hezbollah organizó una protesta en el aeropuerto internacional Rafic Hariri y mantuvo bloqueada durante 3 días la carretera que conduce a esa instalación.

☞ Fueron teólogos libaneses los que convirtieron los iraníes al chiismo en el siglo XVI. La resistencia libanesa frente a Israel contó con el apoyo de Irán durante todo el siglo XX.

☞ Air France y la compañía aérea de Emiratos Árabes Unidos anunciaron la suspensión de sus vuelos a Beirut a partir del 23 de febrero. El aeropuerto internacional de Beirut suspenderá sus operaciones el 23 de febrero, desde el mediodía hasta las 16 horas, o sea durante las obsequias de Hasan Nasrallah, el líder del Hezbollah asesinado por Israel durante un violentísimo bombardeo aéreo contra el principal suburbio chiíta de Beirut (Cf. VAI 2849).

☞ El 18 de febrero, las autoridades libanesas prohibieron la entrada al país a viajeros iraníes que llegaban al aeropuerto de Beirut.

### **Ediciones en idiomas**

*Voltaire, Actualidad Internacional* se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

### **2931 Polémica alrededor de las próximas obsequias del líder de la resistencia libanesa Hasan Nasrallah**

El multimillonario emiratí Khalaf Ahmad al-Habtoor, se pronunció contra el envío de una delegación oficial de Emiratos Árabes Unidos a los funerales del secretario general del Hezbollah, Hasan Nasrallah, asesinado el 27 de septiembre pasado por las fuerzas armadas de Israel. Khalaf Ahmad al-Habtoor incluso auguró “*el fin de Líbano*”.

El multimillonario emiratí, considerado el principal inversionista en Líbano, había publicado el 11 de enero un texto en favor del nuevo presidente libanés, Joseph Aoun. Pero el 28 de enero anunció abruptamente que retira de Líbano todos sus capitales

☞ El Hezbollah ha anunciado que las obsequias de Hasan Nasrallah se realizarán el 23 de febrero en el estadio Camille Chamoun, el más grande de Líbano, propiedad del Estado libanés. El Hezbollah ha cursado invitaciones a las principales personalidades libanesas.

### **2932 Declaración programática del nuevo gobierno de Líbano**

El nuevo gobierno de Líbano, encabezado por el recién nombrado primer ministro Nawaf Salam, redactó en tiempo récord su programa de gobierno, donde reitera el compromiso del país con el pleno respeto de las resoluciones internacionales, incluyendo la resolución 1701 (2006) y la resolución 1556 (2004) del Consejo de Seguridad de la ONU, que estipulan el desarme de las “*milicias libanesas y no libanesas*”. El nuevo gobierno libanés reafirma además su compromiso en cuanto al respeto del alto al fuego pactado con Israel el 27 de noviembre de 2024.

*“El gobierno se compromete, de conformidad con el Acuerdo de Taïf, a adoptar todas las medidas necesarias para la liberación del conjunto del territorio libanés de la ocupación israelí y a establecer la soberanía del Estado sobre todas sus tierras con sus propias fuerzas exclusivamente”*, agrega la declaración, que contiene además un llamado a la aplicación los principios planteados en el discurso de investidura del presidente Joseph Aoun, principalmente en cuanto al monopolio estatal de la violencia legítima y de la decisión sobre la paz o la guerra.

El nuevo gobierno libanés promete en su declaración realizar las elecciones municipales y legislativas en los plazos establecidos (mayo de 2025 y mayo de 2026 respectivamente) sin intervenir en el escrutinio.

El nuevo gobierno de la República Libanesa se compromete finalmente a respetar el equilibrio entre cristianos y musulmanes, pero sin reconocer *a priori* cargos destinados específicamente a una u otra comunidad.

La publicación de ese texto marca el fin institucional del poder del Hezbollah.

### **2933 El ejército de Israel se prepara para mantenerse por largo tiempo en Siria**

Imágenes satelitales publicadas por el diario israelí *Haaretz* muestran que el ejército de Israel ha instalado 7 nuevos puestos avanzados en el lado sirio de la zona supuestamente desmilitarizada establecida entre las antiguas posiciones israelíes y Siria.

En violación del acuerdo de separación entre las fuerzas de Israel y de Siria, negociado por el secretario de Estado estadounidense Henry Kissinger y firmado por Israel y Siria en 1974, Israel ocupa ahora totalmente el monte Hermón, en suelo sirio, y sus tropas están instalando allí varias bases de operaciones que les permitirán enfrentar las “*condiciones climáticas rigurosas*” del lugar.

### **2934 El nuevo régimen de Damasco bombardea nuevamente aldeas en la zona desmilitarizada entre Siria y Líbano**

Las nuevas autoridades de Damasco bombardearon nuevamente las aldeas sirio-libanesas ubicadas en la zona desmilitarizada entre Siria y Líbano. Las nuevas autoridades sirias acusan a los pobladores de esas aldeas de traficar con drogas y armas.

La población de esas aldeas se compone principalmente de chiitas duodecimanos (chiísmo imamí), vinculados al yihadismo chiita.

Líbano y Siria nunca llegaron a delimitar claramente una frontera común.

### **2935 El presidente interino del nuevo régimen de Damasco busca nuevos aliados, incluso entre sus antiguos enemigos**

- Viendo que no logra reactivar la economía siria, devastada por 12 años de bloqueo occidental y árabe, el proclamado presidente interino de Siria, Ahmad al-Charaa, ex número 2 de Daesh, trata de hacer regresar los inversionistas al país. La flexibilización

anunciada de las llamadas “sanciones” occidentales no parece ser suficiente estímulo para los eventuales inversionistas y las recientes reuniones de alto nivel con dirigentes de Qatar, Arabia Saudita y Turquía no han aportado anuncios de ayudas financieras y económicas concretas.

La conferencia internacional sobre Siria realizada en París el 13 de febrero demostró sobre todo que no habrá cambios sustanciales en la actitud de Occidente mientras Estados Unidos mantenga en vigor su “Ley Caesar”, que prohíbe toda forma de comercio con Siria.

☞ Ante ese panorama, el presidente interino Ahmad al-Charaa se vuelve hacia el “enemigo” ruso. Después de su conversación telefónica de al-Charaa con el presidente ruso Vladimir Putin (Cf. VAI 2894), Moscú envió una gran cantidad de billetes sirios, impresos en Rusia, que ya imprimía la moneda siria para el régimen anterior... y los billetes de 2 000 libras siguen llevando la imagen del ahora derrocado presidente Bachar al-Assad.

- En Washington, el presidente de la Comisión de Exteriores del senado estadounidense, el republicano Jim Risch, presentó las 4 condiciones previas para un levantamiento de las “sanciones” estadounidenses contra Siria. La primera de esas 4 condiciones es *“la eliminación de la influencia rusa e iraní en el país”*.

### **2936 Arabia Saudita acoge cumbre árabe sobre Gaza**

Arabia Saudita, Egipto, Emiratos Árabes Unidos, Qatar, Jordania y la Autoridad Palestina se reunieron en Riad en el marco de una cumbre convocada con vistas a elaborar una respuesta común al proyecto del presidente estadounidense Donald Trump de deportar a los palestinos de Gaza para iniciar allí un proceso de reconstrucción bajo control de Estados Unidos.

El presidente Donald Trump había advertido a Egipto y Jordania que habrá “consecuencias” si se niegan a recibir a la población de Gaza. El

secretario de Estado Marco Rubio ha declarado: *“Todos esos países explican cuanto les preocupan los palestinos, pero ninguno quiere acogerlos. Ninguno ha hecho nunca algo por Gaza (...)”*.

Arabia Saudita sigue adelante con su propio plan para Gaza (la iniciativa del rey Abdallah), sin renunciar por ello a su alianza con Estados Unidos. Eso no impide al reino saudita participar en todo tipo de iniciativas, poniéndose de acuerdo con Rusia para fijar los precios del petróleo y ofreciendo a China una puerta de entrada al Medio Oriente.

### **2937 El jefe del régimen de Kiev había previsto visitar Riad antes del inicio de las conversaciones entre Estados Unidos y Rusia**

Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial en Ucrania expiró en mayo pasado, estaba de visita en Turquía el 18 de febrero y debía viajar a Arabia Saudita al día siguiente. Ambas visitas estaban programadas desde hace tiempo y no tenían ninguna relación con las conversaciones de Riad sobre Ucrania entre Estados Unidos y Rusia. Finalmente, Zelenski anuló su visita a Riad.

### **2938 Acciones contradictorias del gobierno turco hacia la minoría kurda**

El ministro del Interior de Turquía, Ali Yerlikaya, anunció que cerca de 300 personas, según él *“presuntos miembros de organizaciones terroristas”*, fueron arrestadas durante los últimos 5 días. En su anuncio, el ministro mencionó específicamente al Partido de los Trabajadores del Kurdistan (PKK).

Entre las personas arrestadas se encuentran responsables del Partido de la Igualdad y la Democracia (DEM), la tercera fuerza política más importante en el parlamento turco, que venía participando en el diálogo iniciado con el fundador y líder histórico del PKK, Abdullah Ocalan.

## 2939 El Guía de la Revolución iraní llama los iraníes a enfrentar a quienes los amenazan

- Durante una visita del secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, el primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, llamó los israelíes a “*terminar el trabajo*” contra Irán.
- El Guía de la Revolución iraní, el ayatola Alí Khamenei, declaró el 17 de febrero que ciertos enemigos insinuaban que Irán crea él mismo sus propios enemigos. En respuesta, el ayatola Khamenei declaró: “*No es así. La hostilidad directa contra la nación iraní, en particular la de los responsables tiránicos de Estados Unidos, que trabajan permanentemente contra la nación iraní, no es una reacción ante las multitudes que gritan ¡Abajo Estados Unidos! sino una reacción ante el hecho que Irán se liberó por sí mismo del yugo y la dominación de las potencias coloniales, gracias a los esfuerzos y los sacrificios de su propio pueblo. Esa es la razón. Sienten cólera contra la nación iraní porque esta se niega a plegarse a sus exigencias.*”

☞ La caída de la República Árabe Siria es ante todo resultado de 12 años de constante asedio. Irán también está sufriendo un largo asedio comercial y económico. Las potencias occidentales creen que Irán también está a punto de caer y un ataque por tierra podría vencerlo rápidamente.

☞ La cuestión es saber qué fuerzas podrían emprender ese ataque terrestre. Algunos expertos occidentales proponen movilizar contra Irán a los kurdos de ese país junto a los kurdos de Irak y de Siria.

*Voltaire, Actualidad Internacional*

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros. Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia. Director de la publicación : Thierry Meyssan, [thierry.meyssan@voltairenet.org](mailto:thierry.meyssan@voltairenet.org). 42 números al año. 500 euros al año. Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)